

FRANCO OBTIENE SU PRIMERA VICTORIA

DERROTA A LAS FUERZAS LEALES CERCA DE BADAJOZ

capturándoles carros blindados y numerosos prisioneros, en cuenta el General Puidengola

FUERTE DECOMISO DE ARMAMENTOS PARA ESPAÑA HIZO HOY EL GOBIERNO BELGA

FRANCO EXIGE la salida de los barcos Gobiernistas de la Zona Internacional de Tanger.—Aniquilada una columna miliciana por su propia artillería.—Desmiente Inglaterra el establecimiento de una zona neutral alrededor de España.—La Comisión Internacional de Tanger reconoce tácitamente al gob. provisional revolucionario



GENERAL FRANCO

EL

GUERRILLERO

ETERNO

¿Quiénes son esos hombres que hoy se batan en la Península Ibérica? Indudablemente que tienen características raciales muy especiales ya que en sus luchas guardan una tradición fatídica; son guerrilleros. Poseen entre sus armas los más modernos instrumentos de guerra, aeroplanos, tanques, bombas y cañones y no obstante estas máquinas creadas por la ciencia moderna, los combatientes se batan como hace miles de años: como guerrilleros. Sin duda que obedecen a una fuerza ancestral nacida de razas establecidas en la Península Ibérica hace miles de años y que hoy no tienen representación igual en toda la Europa. Victor Hugo dijo con tono irónico hacia los españoles: "Europa acaba en los Pirineos". Esta frase mordaz hoy se puede repetir con orgullo y así la proclama Unamuno al afirmar "que los españoles no somos, ni queremos ser europeos".

No es tan fácil hacer un esquema antropológico de la Península Ibérica. Ha sido lo que hoy es América, una mezcla de razas absorbidas por un ambiente muy fuerte que transforma a los invasores. La Antropología al estudiar los cráneos y la sangre de los habitantes de España ha podido trazar solamente ligeras raíces que se pierden en la época que alcanza a seis mil años antes de Jesucristo. El ser guerrillero es consecuencia de un individualismo que surge en la Antropología española en cuyas páginas se ve sobre todo la comunidad formada por el "burgo", el "klan" y la "Municipalidad" o "cabildo". Los primeros pobladores de España parece ser que fueron los iberos raza que según Ignatius Wonnely en su libro "An Atlaluvian World" fueron habitantes de la Atlántida el "Continente perdido" que nos reveló Platón. Los vestigios más puros de esta raza son según este autor los vascos, cuyo lenguaje para Pasa a la página CUATRO

5c
EN TODA LA REPUBLICA

Noticias

Nº 133—Editor: Arturo Fonseca C.—Año I

San José, Sábado, 8 de agosto de 1936.

EDICION
ESTRELLA

ALEMANIA NO HARA NINGUNA DEMOSTRACION NAVAL FRENTE A BARCELONA

BERLIN, 8.—En las más altas y autorizadas fuentes del gobierno se desmiente categóricamente el informe publicado en la prensa extranjera al efecto que el canciller Hitler ha amenazado con hacer una demostración naval frente a Barcelona con motivo del fusilamiento por milicianos marxistas de cuatro ciudadanos alemanes y el saqueo de las oficinas del frente del trabajo alemán en dicho puerto. El comunicado oficial de la Wilhelmstrasse comenta esos rumores falsos de la manera siguiente: "El informe aludido constituye una intencional alevosa para estorbar nuestra política y echar sospechas sobre la sinceridad de nuestras declaraciones de que Alemania está dispuesta a adherirse a la política de no intervención propuesta por Francia como línea de conducta de todas las potencias europeas interesadas en los asuntos de España".

RINDIOSE LA ISLA DE FORMENTERA AL GOBIERNO

MADRID, 8.—Oficialmente se anunció esta mañana, que la isla de Formentera se rindió al gobierno. Es la isla más hacia el sur del grupo de las Baleares, y separada de Ibiza por un angosto estrecho de navegación.

PROHIBIDA A LA FLOTA DEL GOBIERNO ESPAÑOL LA ENTRADA A GIBRALTAR

GIBRALTAR, 8.—El gobierno británico emitió hoy instrucciones detalladas a los beligerantes españoles en cuanto a la línea de conducta que han de observar las unidades navales de la nación caso de que sean de nuevo bombardeadas por las de cualquiera de los dos bandos. El almirantazgo británico dijo que los barcos de guerra ingleses contestarán tiro por tiro el fuego de los buques españoles, lo mismo que el de sus baterías terrestres o de sus aviones en el evento de que sea amenazado un barco que navega bajo la bandera del "Union Jack". Las autoridades de Gibraltar notificaron al gobierno español y al comandante en jefe de los rebeldes general Franco esta mañana, que de cualquier modo los barcos de guerra ingleses o las baterías en tierra dispararán tres cañonazos caso de una trasgresión por parte de una unidad española o cuando el fuego de ella pusiere en peligro los intereses británicos. Si esa advertencia no fuera obedecida, los cañones británicos dispararán formalmente para encontrar el blanco. De ahora en adelante los aviones españoles tendrán que dar la vuelta alrededor de la base naval de Gibraltar, o exponerse al fuego de las baterías anti-aéreas. En adición se anunció que los barcos británicos patrullarán los estrechos de Gibraltar en protección del comercio británico, y también se les prohibirá terminantemente a los barcos de guerra españoles buscar refugio en los puertos naval y comercial de la base, o entrar a ellos para proveerse de combustible o provisiones.

LOS GOBIERNISTAS LANZAN UN ATAQUE CONTRA LA RETAGUARDIA DEL GENERAL MOLA

MADRID, 8.—Un resumen de las acciones emprendidas por las fuerzas gobiernistas durante el día de hoy informa que dos columnas leales han avanzado hasta un punto a cincuenta y seis kilómetros al noreste de Zaragoza, mientras otras fuerzas avanzan desde el sur para rodear la ciudad. En el sur las columnas leales han cortado las comunicaciones con el mar de los importantes puertos de Huelva y Cádiz, así como sus comunicaciones con los rebeldes sitiados en Sevilla. Otra columna se encuentra ya a unos pocos kilómetros de Córdoba y Granada. Las comunicaciones de Sevilla hacia el norte están cortadas, y los barcos de guerra leales bloquean las costas del sur para evitar el transporte a España de nuevas fuerzas rebeldes desde Marruecos. Una fuerte columna gobiernista marcha contra las fuerzas rebeldes estacionadas en la región de Avila, con el propósito de atacar la retaguardia del ejército del general Mola en las sierras de Guadarrama.

PRACTICARASE UN SIMULACRO DE ATAQUE AEREO NOTURNO EN MADRID ESTA NOCHE

MADRID, 8.—El gobierno ha dispuesto efectuar un simulacro de una invasión aérea contra la capital a las once de la noche de hoy, cuando todas las luces deben estar apagadas, y los bomberos, puestos de auxilio y todas las defensas de la capital deben estar alerta para rechazar al supuesto enemigo.

ANIQUILADA UNA COLUMNA MILICIANA POR SU PROPIA ARTILLERIA

DE LA FRONTERA FRANCO-HISPANA, 8.—El corresponsal de la United Press que llegó en estos momentos procedente de Barbastro, comunica la noticia de una espantosa matanza de una columna de seiscientos gobiernistas, compuesta de anarquistas, socialistas y comunistas de las fuerzas que alieron de Barcelona para tomar parte en el sitio de Zaragoza. Esa columna, así se lo informó un oficial que se encontraba en esa tropa, fué barrida por su propia artillería en las cercanías de Sietamo. Los artilleros creían que se trataba de un contingente de milicias fascistas. El oficial relató que la experiencia fué terrible, pues las granadas de metralla llovían sobre la columna y los milicianos no tenían ningún medio como formar a su artillería que se trataba de compañeros de lucha, ya que los cañones estaban emplazados a una distancia de siete kilómetros.

FRANCO EXIJE LA SALIDA DE LOS BARCOS GOBIENISTAS DE LA ZONA INTERNACIONAL DE TANGER

TANGER, 8.—El general Franco envió a la comisión internacional (Pasa a la pág. CUATRO)

NO PERMITIRA Gran Bretaña el estacionamiento de barcos de guerra españoles EN GIBRALTAR

DESAYUNOS PARA DOS EN EL ESCANDALOSO JUICIO DE DIVORCIO DE MARY ASTOR

El diario acusador delata a uno a lo menos de los amantes de ella. Pero Nellie Richardson pasa por el tribunal un kaleidoscópico relato a lo Boccaccio de los amores del Dr. Thorpe. Cómo Lucille Langhancke llegó a ser la Mary Astor de Hollywood

Con razón la gente se batía a puñetazos para entrar a la sala del tribunal en que en los últimos días de julio Mary Astor la estatuaría y virginal heroína del cine reclamaba la custodia de su hija Marilyn de 4 años de edad de su marido el doctor Franklin Thorpe. En esta causa realmente Hollywood se ha superado a sí mismo.

"Hollywood y Thorpe van a oír cosas", dijo el 18 de julio Roland Rich Wooley abogado de Mary Astor y cómo han oído en realidad. Por aquellos días cada uno tenía su historia a cual más subida de color. Ahora todo ha estallado para regocijo general y hemos de creer para beneficio de la pequeña Marilyn cuyo interés dicen los contrincantes y el juez es el que hay que considerar ante todo.

Fue una desagradable y gran sorpresa para Hollywood que Mary Astor dejara a su marido ganar un juicio de divorcio y la custodia de Marilyn en 1935 sin siquiera oponerse a la demanda. Los mejor informados adelantaron entonces que Mary le había dicho en su cara al donjuanesco de su marido especialista en ginecología que estaba enamorada de un famoso escritor de dramas y películas y que cuanto antes la libertara mejor. Pero una vez libre a pesar de su gloria y de su belleza se dio cuenta de que no había sido un florón más a la corona de conquistas de otro Don Juan que era y sigue casado. Como entonces supo también de algunos otros enredillos de su marido creyó llegado el momento de recuperar a su chica y ahogar en los ciudadanos maternos sus muchas desilusiones y ligerezas amorosas.

Tal es el origen del juicio que ha conmovido a Estados Unidos. Mary no ha dejado de oír cosas y cualquiera que no fuera un juez de Los Angeles habría llegado en las primeras audiencias a la conclusión de que ni marido ni mujer deben tener la custodia de esa chica que nunca debería haber traído al mundo.

Mary sostiene que Thorpe estaba casado con otra mujer cuando se casó con ella en junio de 1931, que ella no contestó la demanda de divorcio el año pasado porque él la amenazó con un escándalo que arruinaría su carrera en circunstancias que estaba débil y enferma, puede probar que la conducta de su marido en la casa donde vive con Marilyn no ha sido ciertamente ejemplar y pide que se deje sin efecto el divorcio y en cambio se anule el matrimonio y se obligue a su marido a devolverle 60.000 dólares que le dió el año pasado en partición de ganancias que eran todos de ella, 4.6600 que le obligó a entregarle



1.—La fotografía del doctor Thorpe con Miss Norma Taylor que fué presentada por el abogado de Mary Astor, cuando el doctor negaba que jamás hubiera habido intimidad entre él y Miss Taylor. Juzgue el lector. 2.—Marilyn Thorpe la chica de 4 años que es causa o pretexto para este escándalo. 3.—Miss Milnes, otra de las mencionadas por Nellie Richardson en los desayunos para dos que ella servía en la casa del marido de Mary Astor. 4.—Mary Astor llegando a la audiencia del 30 de julio sonriente y rodeada de amigas. Luego cayó en una histeria de llantos. La defensa de su marido insinuó en esa audiencia que ese "George" a quien Mary dice amar en su diario es George Kaufmann, un escritor judío que adquirió fama en Hollywood con su famosa pieza teatral "Once in a Lifetime", que fué la más mordaz de las sátiras contra Hollywood. El mismo abogado vinculó el nombre de Mary al de John Barrymore; aparte de los otros amigos que se mencionan en esta crónica.

en dinero, y otras sumas con que "Don Q. el Hijo del Zorro" ha estado contribuyendo a la terminación de la casa en que vive su marido.

Esta rutilante belleza de cara con pecas y pelo rojo obscuro tiene ahora 30 años. Su nombre verdadero es Lucille Langhancke, hija de un profesor alemán que perdió su puesto en la Gran Guerra. Después de ganar un concurso de belleza en un magazine le quedó abierto el camino de Hollywood donde estaba ganando 1.000 dólares semanales a los 17 años de edad. El primer gran rol fué con Douglas Fairbanks en

En 1924 anunció su matrimonio con Irving Asher para luego hacer saber que todo había terminado. Ella siguió trabajando con John Barrymore en "Beau Brummel" y Asher se casó con Laura La Plante. En 1928 se casó con Kenneth Hawks, director de renombre que murió con nueve actores en un avión que se hundió en el mar el 1 de enero de 1930 en circunstancias en que filmaba una película. Hawks fué el hombre decisivo en la carrera de Mary Astor. Enfermó gravemente a su muerte y parecía que iba a hundirse en una especie de inconsciencia o completa misantropía. Tenía que vivir con un médico a su cuidado. Yacía en cama en una pieza enteramente oscura. Los médicos se sucedían sin avanzar en la curación cuando alguien se giró al doctor Franklin Thorpe, quien rehusó atender una enfermedad nerviosa siendo ginecólogo. Accedió finalmente, vino el romance, Mary mejoró y se casaron secretamente. Pero Mary tenía demandada a la compañía de aviación como viuda de Hawks y los abogados de ésta revelaron que no era tal viuda sino Mrs. Thorpe. Durante todo ese tiempo Hollywood había comentado el escándalo de la vida en común de Mary con su médico.

Después del nacimiento de Marilyn en 1932 Mary otra vez en

El inspector general de aviación comunica que el campo de aterrizaje y despegue de aviones en Nicoya está en muy malas condiciones

EL MUNICIPIO DE ESE CANTON, DICE "QUE A PESAR DE SUS BUENOS DESEOS, LE ES IMPOSIBLE ACONDICIONARLO, POR SU DIFÍCIL SITUACION FINANCIERA"

El señor inspector general de aviación comunicó al municipio de Nicoya, que el campo de aterrizaje y despegue de aviones, en ese lugar, está en pésimas condiciones, lo que puede ocasionar una terrible tragedia y le pide, sea debidamente arreglado. La municipalidad, en su última sesión, acordó contestar esa indicación, en la forma siguiente: "que a pesar de los muy buenos deseos de esa corporación para llevar a cabo esas reparaciones, ya que los servicios aéreos, para esa población son de gran provecho, no podría efectuarlos por la difi-

cil situación económica que afronta esa municipalidad". Se nos informa, que en vista de tal contestación, el señor inspector general de aviación se verá en el penoso y grave caso de tener que ordenar el cierre de ese campo de aterrizaje. —Nos duelo tal situación, ya que para Nicoya, los servicios aéreos, como lo dice la municipalidad, son de gran provecho y utilidad y esperamos, que los señores municipales encuentren un camino a seguir, para llegar satisfactoriamente a arreglar tan grave problema.

Le fué extraída la bala al señor Arnoldo Moya, quien hace algún tiempo tuviera un grave accidente al disparársele su revólver

Hace algún tiempo dimos cuenta de un serio accidente que puso en peligro de muerte al joven don Arnoldo Moya, al disparársele su revólver, haciendo blanco en el pecho. En esa oportunidad fué operado, pero dada su gravedad, fué imposible la extracción de la bala. Ayer que ya un tanto restablecido, fué nuevamente operado por el doctor Valverde, asistido este facultati-

vo por dos competentes enfermeros, los señores Gonzalo Arce y Carlos Peralta. La operación dió magníficos resultados y la salud del señor Moya es satisfactoria. Nos alegra consignarlo así. Se nos ruega dar una felicitación a estos dos enfermeros, que son un agarrantía para las personas a quienes les toca recurrir a su salón.

WHEN IT'S AN LAS MEJORES BATERIAS

Exide
YOU START

COPR. 1936 BY THE ELECTRIC STORAGE BATTERY CO.

LAS DE MAS DURACION

Las que se han impuesto por su alta calidad.

General Service Station
Costado del Carmen

Teléfono 2808
Apartado 723

EL BOYERO JESUS VIZCAINO, VECINO DE PIEDADES DE SANTA ANA, FUE ATROPELLADO POR UN CARRO OFICIAL

EN ESTADO GRAVE FUE TRASLADADO AL HOSPITAL DE SAN JUAN DE DIOS

A pesar de su mal estado, nos explica cómo ocurrió el lamentable accidente

Ayer, en las horas de la mañana, ocurrió un lamentable accidente que tiene en estado grave a un humilde boyero, vecino de Piedades de Santa Ana. En su lecho de enfermo lo interrogamos y con palabras entrecortadas por el dolor, nos dijo: "Mi nombre es Jesús Vizcaino, soy vecino de Piedades de Santa Ana, tengo 32 años de edad, soy casado y con 2 hijos. Hoy en la mañana llegué a esta capital a dejar un flete en compañía de Wenceslao Retana. Luego de que hicimos nuestras diligencias, regresábamos para mi pueblo. Cuando íbamos por la Cuesta de las Palomas, llevando mi derecha, sentí que era levantado por detrás, sin darme cuenta de lo que ocurría. El levantín fué violento y al caer al suelo, posiblemente algo me pasó por encima, ya que el dolor atroz que sentí en las piernas no me deja lugar a

dudas de que eso ocurrió. Muy golpeado en todo el cuerpo fué recogido y fué cuando me di cuenta de que había sido arrollado por un automóvil, que luego supe es oficial, creo que el número 8. En el mismo carro fui trasladado a este hospital. He de advertir, que yo no oí en ningún momento, toque de sirena, que anunciara la proximidad de algún carro y tal es así, que cuando fui alcanzado, lo fui por detrás sin que me diera cuenta. Desde luego creo en la responsabilidad del chofer, a quien no conozco. Puede usted darse cuenta, señor reportero, de mi estado. Sufrí lesiones en varias partes del cuerpo, lesiones desde luego graves". Hasta aquí sus palabras. El estado de salud de Vizcaino es grave, lo que lamentamos. Es nuestro deseo un pronto restablecimiento.

De Parte Nuestra AVISAMOS QUE LA FERRETERIA QUESADA

Es la única que por atención al público no cierra los sábados en la tarde.—Vende a los más bajos precios.

FRENTE a la ESTACION CENTRAL de CAMIONES

TELEFONO 2973

(Se compra una Caja de Hierro de 8 quintales)

Después del nacimiento de Marilyn en 1932 Mary otra vez en (PASA a la Página OCHO)

LOS CAFETALEROS no giran sobre créditos extranjeros

NOTAS de SOCIEDAD

CLINICA BIBLICA
Con magníficos resultados fué operado en la clínica bíblica por el doctor Facio don José Lobet. LA TRIBUNA hace votos por su pronta mejoría.
A su residencia se trasladó ya en vía de restablecimiento la señorita Melba Lawrence.
—Con buenos resultados fué operada por los doctores Berrocal y Sáenz, doña Evangelina de Carvajal. Ojalá mejore pronto.

Catarros vesicales
atormentan la vida. Combátelos a tiempo con las tabletas de

HELMITOL

LA SOCIEDAD "FRATERNIDAD"
Recibimos la presente invitación que mucho agradecemos.
En nombre de la Sociedad "Fraternidad" tengo la honra de invitar a usted al café dedicado al señor secretario de Educación Pública, que se efectuará el 9 de los corrientes, en la escuela "Rafael Vargas Quirós" de este distrito. Graciela de Rojas Corrales, directora. Collina de Tibás, 6 de agosto de 1936.

MEJORIA
Continúa mejor de la reciente operación a que fué sometida en la Clínica Bíblica, la encantadora señorita Florita Nigro Borbón. NOVEDADES desea el pronto restablecimiento de la dilecta amiga.

ENFERMA
Desde hace varios días se encuentra enferma la bella y distinguida señorita Victoria Nigro Borbón.
Para NOVEDADES sería motivo de regocijo anotar cuanto antes el completo restablecimiento de la buena amiga.

El Cuento de la Semana

El Chaparrón

Esto sí que era el co'mo, pensó aúfa — perderse en un bosque y poder encontrar a Juan Allison. Pero su inquietud duró sólo un momento. Allison se acercaba montado a caballo. Tenía un aspecto sumamente serio.
"Ola — le dijo Laura, tratando de no mostrar su verdadero estado. ¿Me podría Vd. decir a qué distancia estamos del hotel? ¿Le dije más de la cuenta?"
"Está Vd. muy lejos — le contestó Allison, apretándole la rienda al caballo. Y me parece que podrá volver. Se derrumbó el puente que cruza el río".
Laura se puso pálida. "¿Se derrumbó el puente? ¿Cómo puede ser, si yo lo atravesé esta misma mañana?"
"Llovió a chorros; fué un verdadero chaparrón. El río creció y se derrumbó el puente".
"Pero ¿es decir que no se puede regresar al hotel?"
"Sí; desgraciadamente".
"¿Y cuánto tardarán en arreglar el puente?"
Allison se encogió los hombros. "Un día, quizá dos".
De pronto Laura se dió cuenta de lo que significaba esta extraña situación. Hacía quince

LAS AMIGUITAS DE NOVEDADES



TERESITA RODRIGUEZ

Adorna NOVEDADES su sección social con la fotografía de la encantadora amigueta Teresita Rodríguez, inteligente alumna de la Escuela República del Perú de esta capital.

PARA MEXICO

Parte para México, como representante de nuestros estudiantes de ideas avanzadas ante un congreso que se efectuará en la capital azteca, el culto joven y preparado estudiante don Luis de la Osa.
Que tenga muy feliz viaje y una acertada representación.

VIAJEROS DISTINGUIDOS

El lunes próximo, por la vía del Atlántico, llegarán al país el señor Erwin Grosser, Gerente en Centro América de la Casa Bayer, acompañado de su señora esposa e hijo, quienes disfrutaban en Europa de seis meses de vacaciones. NOVEDADES al anunciar su regreso, se complace en presentarles su más atento saludo de bienvenida.

Y LOS BANCOS NACIONALES LES AYUDAN ECONOMICAMENTE

No quieren hacer uso de créditos a corto plazo

Préstamos, por sumas considerables, a beneficiadores-exportadores de café han reducido en las últimas cuatro semanas el elevado monto de reservas en las cajas de los Bancos.

Una buena parte de ese dinero, que puede montar a dos millones de colones, llega a manos del pequeño productor con beneficio para la circulación, o lo que es lo mismo, para el comercio.

A esto se debe que las ventas comerciales mejoren, que el comerciante pueda hacerse de divisas extranjeras para satisfacer compromisos de créditos internacionales y que el cambio tienda al alza, por la demanda. La concesión de esos créditos bancarios nacionales, ha detenido casi totalmente el giro de cafetaleros en sus acostumbrados negocios de préstamos con casas extranjeras, paro de negocios o se debe en estos momentos a incertidumbres por las continuas y fuertes convulsiones en el cambio.

En estas condiciones ningún cafetalero atrevese a girar, menos haciendo uso de créditos a plazos cortos y fijos garantizados con el producto exportable de la cosecha de café, pero obligadamente tendrán que hacerlo bien pronto y la situación cambiará totalmente.

colar el café.

"Siempre llevo vituallas en las alforjas para cualquier emergencia", le participó a Laura, como si hubiese adivinado lo que estaba pensando.

Laura le dió un buen vistazo a Allison, que estaba sentado de espaldas fumando su pipa y con templando las llamas.

Impulsivamente se le escaparon las palabras a Laura: "Vd. me considera muy antipática. ¿no es verdad, Sr. Allison?"

El la miró con mucha seriedad "Al contrario, estoy locamente enamorado de Vd."

Laura no podía contestar. En tonces, sin saber por qué, se echó a reír. "A buena hora me lo dice Vd. En el hotel parece que era todo lo contrario. Me trató Vd. muy mal".

"Lo siento muchísimo. Vd. perdone — fue sin querer." La miró de cara en cara. "De todos modos, ¿hubiese valido algo esta declaración entonces? ¿No hubiese sido yo uno de sus muchísimos admiradores y nada más? Aquí donde estamos ahora es algo muy distinto".

"¿Muy distinto — "El aullido de un gato salvaje quebró el silencio de la noche. Instintivamente se asió del brazo de Allison. El gato aulló otra vez. Allison la abrazó como para protegerla.

Al cabo de un rato Laura se dió cuenta de que Allison la apretaba, y quiso apartarse.

"No, Vd. no debe abrazarme".

Allison la soltó.

"Ah, dijo Laura, recordando la conversación de antes. Vd. decía que aquí era muy distinto al hotel".

"¿No es verdad?"

"¿Y por qué?"

Allison se encogió de hombros otra vez. "Pudiera haberla besado, pero no lo hice. Además, tenemos tiempo de sobra para tratar del asunto".

"¿De qué asunto?"

"De Vd., principalmente. Vd. es muy distinta a todas las otras chicas que yo conozco. Yo sé que esos admiradores en el hotel no le interesan. Vd. se fué de allí hoy para librarse de ellos, ¿no es verdad?"

"Sí" le contestó Laura de mala gana.

"Y a Vd. no le chocó encon-

El Noticiario Relámpago

Catorce personas de aprecio, —11 ticos y 3 extranjeros, todos de ideas "izquierdistas", — quedaron en reunirse anoche para hacer una manifestación de simpatía al gobierno español y sólo hicieron acto de presencia los extranjeros; conste que, entre los invitados, habían dos comunistas. Muy significativo el caso.... ¿no?

El presidente de la república dijo al diputado don Hernán Chacón que serán extraños a toda influencia oficial los ingenieros que nombre para que indiquen la ruta más conveniente para la carretera al volcán Poás, de manera que sus procedimientos no se presten en manera alguna a torcidas interpretaciones.

El diputado señor Chacón quiere dar al asunto el carácter más independiente que se pueda, y para esto, propuso a los vecinos más importantes y ricos de San Pedro, lo siguiente: que los honorarios de esos técnicos, salgan de sus bolsillos, ofreciendo el abrir la suscripción correspondiente con C 200. Hasta allí llegaron las cosas. No se habló más del caso.

Satisfaciendo deseos de vecinos, el jefe del estado visitará mañana, domingo, la ciudad de Santo Domingo de Heredia, que está de fiestas cívicas. La corrida de toros será dedicada al licenciado Cortés. Las bandas militares de San José, Heredia y Alajuela harán ese día acto de presencia en esa población.

El representante en Costa Rica de la antigua y respetable casa londinense Sawn and Co., señala la circunstancia de que a esta época del año no acuden los beneficiadores-exportadores de café al auxilio económico del crédito por adelantados para movilizar la cosecha, lo que se debe, indica, al desbarajuste en que está el cambio, y, en algo también, a préstamos que le hacen los bancos nacionales.

trarse conmigo. Tal vez tenía miedo. — "Allison se acercó. "Laura te quiero mucho. Te quiero desde que te vi por primera vez. Sólo he podido declarártelo aquí, para convencerte que te quiero con toda sinceridad. En el ambiente del hotel no me hubieras creído".
"Era tarde cuando Laura llegó a acostarse en su choza improvisada, y pasaron las horas sin que pudiera dormir. La despertó un aroma exquisito de tocino frito y café. Allison le dió los buenos días con gran entusiasmo y charló sin cesar durante el desayuno.
En una hora ya estaban listos para el viaje de regreso. En tonces pensó Laura en lo que di-

ría su familia. ¿Sería el derrumbamiento del puente suficiente explicación?

Por fin llegaron a la orilla del río. A unos cien metros de distancia Laura vió un puente de suspensión.

"Ese es el antiguo puente, le decía Allison. Lo dejaron allí cuando originaron el nuevo puente".

"¿Y tú lo sabías, Juan?"

"Sí... Perdóname, Laura. Tuve que mentirte. ¿Me perdonas?"

Laura no contestó. No había por qué, pues Allison le dió un apretado abrazo y le besó los sonrientes labios. Allison ignoraba que Laura también había sabido del antiguo puente.

Ordena Inglaterra la salida de

(VIENE de la Página UNO) — El encargado de la administración de la zona neutral de Tánger un ultimátum exigiendo la inmediata salida de todas las unidades navales del gobierno español, como también el reconocimiento de la validez de los pasaportes visados por las autoridades revolucionarias correspondientes, para entrar a dicha zona. De fuente autorizada se ha sabido que con tal motivo la comisión internacional accedió al reconocimiento de los pasaportes visados por el gobierno de Tetuán, acción que implica el reconocimiento implícito del gobierno rebelde en el protectorado español de Marruecos.

UN ATAQUE EN MASA CONTRA LA ISLA DE MALLORCA

MADRID, 8.—Las autoridades militares piensan lanzar un ataque en masa contra la isla de Mallorca, donde ellas juzgan que los rebeldes harán un esfuerzo para hacer uso de sus barcos de guerra. El trasatlántico "Marqués de Comillas" ha traído fuerzas milicianas desde Valencia, y el barco está siendo preparado para servir de buque hospital. El ataque contra la isla de Mallorca necesitará una fuerza considerable en vista de que las ciudades en esa, la más grande de las Baleares, están construidas a una distancia de dos a tres millas de la costa, desde que los moros la invadieron hace muchos siglos. Solamente el puerto de Palma de Mallorca está expuesto al fuego de las baterías navales de los barcos para proteger un desembarco, y el puerto está dominado desde las montañas detrás de la bahía, donde las fuerzas rebeldes han colocado sus baterías defensivas.

RECLAMA AVANCES EL GOBIERNO EN EL FRENTE DE GUADARRAMA

MADRID, 8.—Los gobiernistas reclaman que sus tropas están avanzando lentamente en el sector del frente de Guadarrama. En el norte, las fuerzas leales han capturado todas las ciudades y po-

blaciones que rodean Huesca, y las milicias sometieron una tentativa revolucionaria en Badajoz. En la provincia de Granada se ocupó la ciudad de Moralech. Todos los aviadores militares y civiles han sido convocados para reunirse en el cuartel general aeronáutico al mediodía de hoy, presumiéndose que recibirán instrucciones específicas acerca de las incursiones aéreas que han de efectuarse próximamente por todas partes del país donde los rebeldes se han hecho fuertes. Un hijo del general Sanjurjo y Alvarez Valdés, pariente de un general rebelde que lleva un alto mando en Zaragoza, fueron arrestados.

EJECUTADOS POR LOS REBELDES VEINTE PERSONAJES EN ANDALUCIA

LISBOA, 8.—El "Diario de Lisboa" informa desde Sevilla, que el general rebelde Capollano hizo la siguiente declaración al corresponsal de ese periódico: "Compelido por las circunstancias me he visto obligado a ejecutar a muchas personas, incluyendo entre ellas, por lo menos, unos veinte personajes de las autoridades civiles, militares y políticas de la provincia de Andalucía".

LA AVIACION BRITANICA SOCORRERA A OCHENTA TURISTAS EN ESPAÑA

GIBRALTAR, 8.—El general Queipo del Llano autorizó hoy a unos aviones británicos volar sobre el territorio español en manos de la revolución desde Tánger y Sevilla con el propósito de socorrer a un grupo de ochenta turistas anglo-americanos que se encuentran aislados en Córdoba sin salida para ningún puerto. Los turistas serán llevados a Gibraltar, de donde seguirán su camino hacia sus respectivos países.

Subvención de 75 colones al gobernador de Heredia acordó la municipalidad del cantón central de esa provincia

HUBO INTERESANTES DEBATES EN LA ULTIMA SESION MUNICIPAL, AL CONOCERSE DE ESE ASUNTO Y DE LA SOLICITUD DE LA SOCIEDAD DE SAN VICENTE, PIDIENDO LA CONDONACION DE UNA DEUDA POR IMPUESTOS

Una acalorada sesión fué la última verificada por la municipalidad del cantón central de Heredia en la que se conocieron varios importantes asuntos que motivaron las discusiones a un nivel emotivo mayor, el que asignaba una subvención de setenta y cinco colones al señor gobernador de la provincia licenciado don Victor Trejos y en el que las damas vicentinas pedían la condonación de la deuda que por impuestos sobre una propiedad situada en la iglesia del Carmen, fueron sin duda alguna los de mayor viso.

A instancias del regidor González, la cámara municipal conoció de una moción acordando una subvención de setenta y cinco colones mensuales al licenciado Trejos. El regidor Ferreto se pronunció en contra argumentando que esto no era procedente puesto que al anterior gobernador no se le dió nunca subvención alguna. El regidor González hizo ver que el caso era muy distinto, demostrando como el actual gobernador era hombre que abandonaba el bufete por atender a los negocios municipales, cosa que ha venido haciendo con dedicación sin igual. Argumentó con nuevos razonamientos la justicia de su proposición, y luego, el Sr. Ferreto encontró atendibles las razones expuestas. En el mismo

sentido se pronunciaron los señores Lobo y Ruiz, siendo aprobada dicha subvención.

El otro asunto, el referente a la condonación de los impuestos que es en adeudar la sociedad de

Sumamente grave don Roberto Esquivel, en Filadelfia, E. U. de A.

A las 10 de la mañana informaron de Filadelfia, E. U. de A. de la gravedad del caballero don Roberto Esquivel Carazo que se encuentra en aquella ciudad.

En avión expreso partirán mañana su hija doña Angela de Peralta y don Alvaro Esquivel. Profundamente lamentamos la gravetad de tan distinguido caballero.

CONTRATO PARA LA EXPLOTACION DE GUANO

MANAGUA, 7. — Los señores Roger y Borda han celebrado con el ministro de fomento un contrato para la explotación del guano por un período de cinco años. Las bases de este contrato pasarán a conocimiento y aprobación del congreso en estos días.

San Vicente de Paúl al municipio se acordó: 1o. manifestar a la directiva petente que no es posible con arreglo a las leyes perdonar impuestos; 2o. que estando el municipio interesado en adquirir esa propiedad que fué en otro tiempo en la que las monjas tuvieron un orfanato, se acuerdo, a moción del regidor Ferreto, comisionar al regidor González para que redactara una nota - acuerdo en que se manifieste a la Directiva de las Vicentinas el deseo de la corporación de adquirir esa propiedad siempre que la dé en condiciones favorables y 3o. que con parte del producto de esa venta se abone lo adeudado.

NUEVA CALIFICACION PARA EL COMERCIO REALIZADO LA MUNICIPALIDAD DE TURRIALBA

Las tarifas de patentes elaboradas son las más altas que regirán entre las de los cantones menores

FIJADOS EN 150 COLONES TRIMESTRALES A LOS COMERCIANTES POLACOS

"Ha elaborado la municipalidad del cantón de Turrialba una tarifa adicional de patentes, gravando artículos que no lo estaban o corrigiendo las calificaciones que venían rigiendo. Ayer envió a la inspección general de municipalidades la secretaría de ese progresista cantón de la zona Atlántica el estudio de esas tarifas para que esa dependencia le dé su aprobación de acuerdo con los requisitos que fija la ley que creó la inspección general."

Entre las contribuciones más altas que allí se señalan está la

que tendrán que pagar los comerciantes buhoneros, en su mayoría gentes de nacionalidad polaca, a los que se les fijan ciento cincuenta colones trimestrales de patente. También han sido gravadas con setenta y cinco colones las sucursales de tiendas de calzado establecidas en el perímetro de la ciudad.

Las tarifas que regirán en breve en ese cantón serán entre las vigentes en cantones menores, las más altas y producirán a la municipalidad dicha una entrada muy apreciable.

Mañana a las 9 horas Concurso Dionne

LA BANDA MILITAR en honor de los escolares concursantes, efectuará un concierto en el GRAN TEATRO

PALACE

El Guerrillero Eterno...

(VIENE de la Página UNO) — Paul Broca tiene semejanza con el de algunos pueblos de América, por ejemplo con los indios Algonquin y Lonapos.

El profesor alemán Schulten cree que estos iberos encontraron en la Península un pueblo autóctono con el que se mezclaron. A esta mezcla siguieron los celtas, procedentes del Asia y de origen indogermánico que al chocar con los anteriores se disrtribuyeron por el Noroeste dando lugar a los actuales gallegos. Pero anterior a estas emigraciones parece ser que entraron por el Africa unos pueblos llamados "capsenses" nombre un poco genérico ya que no representa una modalidad netamente etnológica, sino más bien quiere decir una "cultura". Esta emigración se debió de extender por toda la costa del Mediterráneo entrando hasta el interior de Europa, pues no hace mucho que en Suiza y en los bordes del Danubio se han encontrado signos de tales pueblos. Si tal es cierto las

teorías de Schulten justificarían la emigración celta hacia el Oeste de la Península, contrarrestada por esos pueblos africanos que dominaban el Este.

No obstante, el Ibero y el celta tuvieron más influencia y de sus mezclas y choques surgió el "celtibero" raza más fundamental en la cultura y en la antropología hispánica.

Hay una teoría que arranca el origen de los hombres de España de los Pirineos (cultura y hombre pirinaico) que fue de una influencia enorme que se extendió hasta Alemania. Esta raza parece ser que desapareció en el Período Glacial de la Tierra y que por tanto no ha delado nada más que unos sepulcros que hoy día han dado origen a esta teoría. A todos estos cimientos hay que añadir, la invasión goda y la poca influencia étnica de Roma en la época que fue su colonia. Esta influencia mínima está demostrada en las pocas características que tiene el pueblo español

(PASA a la Página OCHO)

DESDE SU CONFERENCIA CON EL FAMOSO NUMEROLOGO PROFESOR DECIMAL, CHARLIE LA RUE DESEA MAS QUE NUNCA VOLVER A SU NOMBRE DE FILA, ALFONSO LATIA, PERO DEBIDO A SU CARRERA TEATRAL NO PUEDE CAMBIAR Y TIENE QUE SEGUIR USANDO EL DE CHARLIE LA RUE



A PESAR DEL RUIDO QUE OBTUVO EN CANIA, CHARLIE DESO NO TODOS LOS PUNTONDEN DEL MISMO



España de todos los británicos

RECHAZA EL GOBIERNO UNA GESTION DE LA PANAIRE

Para permitir el ingreso de turismo con el requisito de simples tarjetas

A la consulta de la secretaria de Gobernación en la solicitud oficial de la Panaire para que se permita al turismo que viaja por sus naves aéreas ingresar al país con simples tarjetas de identificación expedidas por la compañía, y validas por un término máximo de 30 días, la secretaria de seguridad pública contesta DESFAVORABLEMENTE por la circunstancia de que el procedimiento se prestaría a dificultades y a casos de informaciones difíciles y mortificantes. En esta oportunidad la secretaria de seguridad informa a la de gobernación de un propósito del ejecutivo para reformar la ley de inmigración con lo que solucionará, en parte, ciertas inconveniencias de las señaladas por la Panaire, lo que se hace necesario para estimular el turismo rico que es el que llega al país por la vía aérea.

Un hermano del Prof. Figuer del Valle muere en la batalla de Guadarrama

En la sangrienta batalla de San Rafael de Guadarrama (España) murió el oficial don Eusebio Figuer del Valle, hermano del ilustre profesor don José Figuer del Valle, a quien NOVEDADES presenta su profundo pesar por el luctuoso acontecimiento. Don Eusebio figuraba en el ejército rebelde.

Espérase que el congreso apruebe el proyecto de ley que autoriza la erogación de 60 mil colones para construir la cañería de El Carmen

Reina optimismo, dice nuestro corresponsal en la ciudad de Cartago, entre los vecinos del distrito de El Carmen, y en general en tre todos los de la parte norte de esa ciudad, en lo referente a la aprobación del proyecto de ley presentado al congreso por los diputados ingeniero don Alfredo Volio M. y doctor don José Miguel Jiménez, autorizando una erogación de sesenta mil colones para la construcción de la cañería de ese importante sector aledaño a la antigua metrópoli y que cuenta con una población bastante crecida.

La comisión dictaminadora, com puesta por los diputados señor So brado, Montes de Oca y Zeledón Castro, acogió el proyecto sin reservas, recomendándolo por encontrarlo sumamente justo. Las aguas para la nueva cañería serán captadas de las fuentes de La Ortiga, en las cercanías de Tierra Blanca y entubadas irán a los estanques de distribución que según el estudio practicado por el departamento de ingeniería municipal del cantón central de la provincia de Cartago serán situados en la parte norte de la población de El Carmen, de tal modo que pueda darse agua no sólo a los vecinos de ese importante distrito sino que también se pueda proporcionar a algunos otros caseríos y hasta aumentar, con el sobrante, el caudal de líquido para la cañería de la ciudad de Cartago. En la vieja metrópoli se espera que se espera que el congreso apruebe ese proyecto en la seguridad de que una vez que el gobierno proceda a iniciar las obras podrán ser ocupados muchos obreros que en la actualidad carecen de trabajo y además, se evitará una vez terminados, la propagación de epidemias que co-

En Heredia también serán demolidas las casas que estén en mal estado

A igual que otras muchas municipalidades, la de Heredia, acordó en su última sesión y a moción del regidor comunista señor Ferrero, que fué aprobada, la medida de que las casas que una comisión indique estén en malas condiciones de habitar, sean demolidas. Posiblemente dentro de pocos días, esa comisión principie sus exámenes y luego de dar sus informes, el municipio ordene la demolición de muchas viviendas. En Heredia, las casas por destruir deben menudiar, ya que la mayoría son de construcción muy antigua. La medida viene, pues, a servir para que el ornato de la ciudad luzca dentro de poco, en muy distinta forma de cómo es ahora.

Si necesita un foto-grabado ordénelo a "La Tribuna"

FRANCO OBTIENE SU PRIMERA VICTORIA

MADRID, 8.—Un comunicado del frente sur publicado por los rebeldes informa que las tropas sublevadas bajo el mando del propio general Franco derrotaron a las fuerzas del gobierno en varios combates cerca de Badajoz y Cáceres, capturando varios carros blindados y numerosos prisioneros, incluyendo al coronel Puidengola. El destacamento de la guardia civil estacionado en Badajoz se unió a los rebeldes.

ORDENO INGLATERRA LA SALIDA DE ESPAÑA DE TODOS LOS BRITANICOS

LONDRES, 8.—El gobierno advirtió hoy a todos los súbditos británicos que todavía se encuentran en territorio español que deben salir cuanto antes, marchando a los puertos más cercanos desde los respectivos lugares donde se encuentren. Hasta ahora el gobierno ha evacuado a más de tres mil súbditos, calculándose que habrán otros mil en España.

DECOMISADO POR EL GOBIERNO BELGA GRAN CANTIDAD DE BOMBAS DE MANO PARA ESPAÑA

BRUSELAS, 8.—El gobierno belga decomisó esta mañana una cantidad de 500 toneladas de bombas de mano en el puerto de Amberes, las que habían sido adquiridas por los agentes de una casa de armamentos alemana para ser embarcadas rumbo al Brasil, pero con destino a España.

INGLATERRA DESMIENTE EL ESTABLECIMIENTO DE UNA ZONA NEUTRAL ALREDEDOR DE ESPAÑA

LONDRES, 8.—El gobierno británico desmintió oficialmente la noticia que Inglaterra había recibido comunicación alguna del gobierno alemán acerca de la intención del Reich de efectuar una demostración naval en lugar alguno frente a las costas de España. También negó que se hubieran celebrado conversaciones al efecto de establecer una amplia zona neutral alrededor de España.

ALEMANIA NO ENVIARA MATERIAL DE GUERRA A LOS REBELDES

LONDRES, 8.—El gobierno alemán aseguró al de Gran Bretaña hoy que ningún material de guerra será enviado a las fuerzas rebeldes en el futuro, ni por casas de armamentos privadas. En adición el representante alemán dijo que se les habían dado órdenes específicas a los barcos de guerra alemanes en aguas españolas de abstenerse de cualquier acción que pudiera ser considerada como un gesto de simpatía hacia los revolucionarios. También se ha sabido que Alemania no contempla ninguna acción en conexión con la ejecución de varios alemanes, pues el Reich está negociando el arreglo de este asunto directamente con el gobierno de Madrid, y los informes que se han publicado en la prensa extranjera alrededor de ese conflicto carecen de todo fundamento, según la información oficial del gobierno.

Gran Concurso

EL CASTILLO

EL MEJOR JABON



Por cada compra de 10 céntimos en jabón "EL CASTILLO" pida a su pulpero el cupón.

GANESE ₡ 500.00

Participe en el Gran Concurso del Jabón "EL CASTILLO".
El mejor Jabón Mayor Rendimiento

San José, Costa Rica

LAFUENTE & SEGOVIA
Propietarios

APARTADO 647
TELEFONO 2694

mo la de la tifoidea, todos los años azotan a toda esa parte de los arrabales de la ciudad.



PERO AL SALIR PARA SANTA FE LE LLEGA ESTE TELEGRAMA, QUE LE PONE FUERA DE QUICIO Y ALTERA SUS PLANES INMEDIATOS



MANANA: LA CASA PATERNA

"NOVEDADES"

el único
Diario de
la tarde
que paga
un

SERVICIO
Cablegráfico

SE DESISTE DE REALIZAR EN EL PAIS LA PRUEBA DE LA PARTERNIDAD

EN VISTA DE LAS DIFICULTADES QUE SE HAN PRESENTADO

La Facultad de Medicina no se pronunció sobre si podía o no hacerse esa prueba

Los lectores de NOVEDADES están enterados de que con motivo de una acusación por esturpo que se presentó ante los tribunales, se pretendió realizar en Costa Rica, por primera vez la prueba de la paternidad, por medio del examen de sangre.

Sobre el importantísimo punto se pronunciaron algunos médicos; unos sostenían que sí puede hacerse la prueba, pero otros man tuvieron la tesis contraria.

Co nel propósito de darle al asunto la mayor seriedad, los antecedentes se enviaron a la facultad de Medicina a fin de que dijera si podía o no hacerse la prueba. La facultad no se ha pronunciado.

En vista de las dificultades que se presentaron, la parte acusada —que fué la que planteó la gestión— desistió de que se realizara la prueba.

DESCUBIERTO EL AUTOR DEL ROBO SACRILEGO EN LA IGLESIA DE SAN MATEO

CAPTURADO POR EL DETECTIVE PADILLA, CONFESO EL DELITO Y LA FORMA EN QUE LLEVO A CABO LA SUSTRACCION

Vendió todos los valiosos objetos robados, los cuales no han sido encontrados todavía

En una de nuestras ediciones anteriores informamos a los lectores del robo sacrilego cometido en la iglesia de San Mateo y consistente en un copón, el cáliz y una patena, objetos de culto, todos de cuantioso valor. Des

de el primer momento el caso fue puesto en manos de la dirección general de detectives, la cual destacó en aquella población al detective Padilla, quien logró realizar una magnífica investigación, que culminó con la

captura del autor de tan escandaloso robo. Ha sido elogiosamente comentada la labor de la policía de investigación, por cuanto el caso ofrecía el más impenetrable misterio.

Parte activa en el esclarecimiento tuvo el cura don José Ramos, a quien por el dinamismo e inteligencia desplegados se debe gran parte del éxito obtenido en las investigaciones. El autor del robo fue capturado en la misma población y se llama Pastor Ballesteros, ap. Apenas detenido, confesó su delito primeramente al señor cura de San Mateo y luego en su declaración en la alcaldía dió todos los detalles acerca de la manera en que efectuó la sustracción. Logró forzar una de las puertas laterales por las que se introdujo al sagrario, pasando de ahí a la iglesia propiamente, de donde tomó los valiosos objetos del altar mayor, dándose inmediatamente a la fuga.

Todos los objetos robados fueron vendidos enseguida no más, pero nos abstenemos de dar los nombres de las personas en cuyo poder se encuentran, para no entorpecer la labor de las autoridades. De hoy a mañana se espera dar con ellos, pues se está siguiendo la pista de los poseedores.

Agrega nuestro corresponsal en San Mateo, que es a quien debemos esta interesante información, que en la parroquia de la localidad, los oficios religiosos de mañana domingo, serán de sagrario, asistiendo a ellos el pueblo en masa para dar gracias al Altísimo y pedir que muy pronto vuelvan los objetos de culto al servicio de aquella iglesia, en donde se consideran de estimable valor, no por el monetario, sino por el uso que prestan en el santo sacrificio de la misa.

El reo que se encontraba detenido en la cárcel de San Mateo ha sido trasladado ayer a la de Alajuela, en donde estará con mayor seguridad.

REVISION DE TODOS LOS MENORES ASILADOS POR DISPOSICION SUYA LLEVARA A CABO EL PATRONATO NACIONAL DE LA INFANCIA

SE CREE QUE HAY MUCHOS DE ELLOS QUE GUARDAN DETENCION SIN MOTIVO, O QUE CUMPLIDA LA PENA IMPUESTA PERMANECEN EN LOS ASILOS

En la mañana de hoy dictó el patronato nacional de la infancia por medio de su director el Doctor Padilla Castro, una disposición que tiende a legalizar la permanencia de numerosos menores en los distintos asilos y reformatorios.

Hay muchachos y muchachas, que han sido enviados a ellos a pasar unos cuantos días como castigo por cualquier falta y pasada la pena, se quedan en el asilo, por cuanto hay otros pequeños delincuentes que es nece

sario castigar y que a veces no se puede, por cuanto no hay lugar en las casas de corrección.

También se contempla el caso de madres que van a curarse al hospital con hijos pequeños, los cuales mandan al hospicio de huérfanos, pero una vez salidas ellas del hospital no recogen a sus hijos. Lo que se pretende es que en esto haya un estricto orden y tanto los varones como las mujeres vuelvan a sus casas, apenas cumplan las penas que se les impone.

Fuerte importación ganadera en el día de ayer

El día de ayer fué de gran movimiento ganadero, habiendo ingresado al país una de las más grandes partidas de los últimos días. Ha sido la que vino para el señor Justo César Pastora, acudado ganadero y hombre de negocios nicaragüense. Consta de 647 novillos flacos, los cuales pa

garon impuestos por valor de 25.880, a razón de cuarenta colones por cabeza.

El mes de julio subió bastante la importación de ganado, pero si el presente sigue con estos primeros días, indudablemente alcanzará a mayor cantidad.

El ministerio de Salubridad impartió órdenes, para contrarrestar, hasta donde sea posible, la terrible amenaza de una epidemia de difteria

LA CAMPANADA QUE DIMOS AYER, DIO MARGEN A ESTA MEDIDA

Informó NOVEDADES ayer sobre la gran cantidad de casos de difteria que se han presentado en estos últimos días en la capital e hizo ver el serio peligro de que una epidemia de esa enfermedad se desarrollara. Muy respetuosamente llamamos la atención a la secretaria de salubridad.

Nos enteramos hoy, de que el señor ministro doctor Peña Chavarría se había constituido esta mañana en el hospital de San Juan de Dios con el objeto de impartir las órdenes del caso, para contrarrestar hasta donde sea posible, el desarrollo de esa contagiosa enfermedad. Así mismo se nos dió, ha dado órdenes a todas las oficinas de su jurisdicción, para que tomen igual medida.

Se nos suministró el informe de que hoy, el doctor Luján envió a la secretaria de salubridad a toda una familia, compuesta de nueve personas, a fin de que fue

ran inyectadas, ya que uno de sus miembros había sido atacado de difteria.

Nos complace saber que el señor ministro, tan oportunamente, atendiera nuestra sugerencia y que con la diligencia que lo caracteriza, pusiera sus buenos oficios en pro de una campaña benéfica para la comunidad.

PERECE AHOGADO EN EL TEMPISQUE EL JOVEN OSVALDO GUTIERREZ

Venía con otros arreando una partida de ganado y cuando vió que un novillo iba a perecer, se tiró para salvarlo

LA FUERTE CORRIENTE DEL RIO LO ARRASTRO CUATROCIENTAS VARAS, LANZANDOLO CONTRA UN PLAYON YA MORIBUNDO

La semana pasada ocurrió en Guanacaste una terrible tragedia que vino a privar de la vida al joven Osvaldo Gutiérrez, de 26 años de edad, nativo de esta capital y quien se ocupaba en el oficio de arrear ganado de la frontera hasta el interior del país. El día que ocurrió el hecho venía con nueve personas más trayendo una gran partida de ganado para una de las fincas de los señores Sobrado.

Iniciaron el paso del Tempisque sin novedad, ya que el río no estaba mayormente crecido pues no había llovido. De repente un novillo de los que componían la partida se vió arrastrado por la corriente, que es bastante fuerte. El joven Gutiérrez, quien era el responsable del ganado, no vaciló en lanzarse a nado tras del novillo, con tan mala suerte que también fué arrastrado por las impetuosas aguas. Sus compañeros, que presenciaban la difícil suerte que corría Gutiérrez le lanzaron una soga, pero éste no pudo tomarla. Cuando ya sus fuerzas lo abandonaron, y no pudo oponer resistencia al torrente, fué arrastrado como cuatrocientas varas, y lanzado por las mismas aguas, hacia un playón, donde cayó ya exánime.

Rato después acudieron los compañeros, que trataron por todos los medios posibles de darle vida, pero fué completamente inútil, pues no reaccionó. Al lamentar tan terrible desgracia, enviamos a sus familiares nuestra viva expresión de condolencia.

tigación sobre el caso.

Se consignó, que el impuesto que se cobra, tan luego sea fijado públicamente el precio de la carne, por los comerciantes, será abolido, para ayudar en esta forma a la población a que no pague precios tan elevados por un alimento de primera necesidad.

MADERAS

Lo que usted necesite en maderas del Pacífico siempre lo encontrará de primera calidad al más bajo precio en nuestro depósito

100 varas al Norte de la Iglesia del Carmen

F. BARBARA

Teléfono 2439

Gerente

La municipalidad de Siquirres dispuesta a que el precio de la carne, en ese lugar, tenga los mismos precios que en otros lugares

SE DIRIGE A LA OFICINA DE TRABAJO Y PREVISION SOCIAL PARA AQUE INVESTIGUE EL MOTIVO DE ESOS PRECIOS

En su última sesión, el municipio de Siquirres trató sobre el asunto del alto precio que en esa población alcanza la carne, extrañándose de que exista una diferencia tan grande con el precio que ese alimento obtiene en otras poblaciones. Acordó dirigirse a la secretaria del trabajo y prevención social, excitándolo para que lleve a cabo una inves-

Resfriados?

Pastillas Orientales

De venta en todas partes.

SE PRESENTAN DIFICULTADES ENTRE LOS MUNICIPIOS DE PURISCAL Y TURRUBARES, POR RAZON DE LA FALTA DE DEMARCACION DE SUS LINDEROS

Se solicita a la oficina de Catastro, el envío de un plano para estudiar la forma de ejecutar esos límites

Se han presentado serias dificultades entre los municipios de Puriscal y Turrubares por no estar debidamente demarcados los linderos entre ambos cantones. El municipio de Puriscal en vista de ello, ha solicitado a la oficina de Catastro el envío de un plano, con el objeto de ilustrarse y

hacer luego las gestiones del caso, a fin de conseguir el deslinde entre ambos cantones.

Posiblemente se solicite el envío de un ingeniero, para que ejecute esos trabajos, ya que es deseo de ambos cantones, saber a ciencia cierta, hasta dónde lleguen sus jurisdicciones.

EN LA JEFATURA DE SANIDAD SE ESTA OBSEQUIANDO ACEITE DE BACALAO A GENTE POBRE

GRAN ROMERIA DE MADRES CON SUS HIJOS, CON CURREN A ESA OFICINA A PROVEERSE DE TAL ALIMENTO

La jefatura de sanidad, para lograr fortalecer a la niñez que no goza de buenos alimentos por su pobreza, ha tomado la muy loable medida de obsequiar a las madres de niños desamparados por la fortuna con cierta cantidad de aceite de bacalao.

Es curioso ver la gran cantidad de gente que concurre a esa oficina a recibir tan provechoso obsequio. Desde luego, la cantidad de dinero que para ello desembolsa esa oficina, es enorme. Al comentar esto con el jefe de ese departamento, señor

Loria, nos dijo: "La medida adoptada, creemos, será de gran provecho para la nutrición de esos pobres niños desamparados y aunque ello ocasiona un enorme gasto, la jefatura hará toda clase de esfuerzos porque ese alimento se siga dando por algún tiempo. Es ese mi mayor deseo y pueda que lo consigamos".

Nosotros, así lo deseamos también y no hacemos sino que felicitamos a los jefes de ese departamento por tan humanitaria medida.

HEREDIANO y GIMNASTICA, deseosos ambos equipos de reivindicarse ante la afición, son promesas de un espectacular ENCUENTRO

Mañana Domingo - A las 8.30 de la mañana - ORION y LIGA DEPORTIVA ALAJUELENSE
A LAS 10.30 HORAS

GIMNASTICA contra HEREDIANO ESTADIO NACIONAL

AGOTADOS LOS FONDOS DE LA SECCION DE PRESTAMOS GANADEROS DEL INTERNACIONAL

EL GUERRILLERO ETERNO...

Viene de la Página 4

de "latino" y por tanto lo erróneo que es el darle este adjetivo. En estos antecedentes etnológicos se encierran dos cuñas una la griega que entra por el Mediterráneo y que deja vestigios enormes en Cataluña y entre otros vestigios curiosos recordamos la "flauta bifida de Pan" que hoy sólo se ve entre algunos campesinos valencianos. Esta influencia muere al entrar en la Meseta

de Castilla. Otra cuña es la de los árabes, infiltrados en Andalucía y parte de la costa Mediterránea que no comentamos porque puede ser observada aún por el turista más "ciego" y hay una influencia aún más fuerte: la Judía. El "stock" hebreico es de una importancia tan grande que en las provincias del Este de la Península domina a otros rasgos etnológicos. Sus características persisten aún en la América del Sur, en donde hemos visto muchas familias sobre todo entre las aristocracias que son ejemplares puros judaicos.

Casi todos estos pueblos al entrar en España, no lo hicieron en tono pacífico sino que llegaron en forma de guerra. El resultado es que tanto los que llegaban al nuevo suelo como los que en él estaban, tenían que sostener una lucha que debe de influenciar aún a los actuales descendientes. Sobre estos ladrillos emigratorios hay que añadir los "grupos etnológicos" que en estos últimos años se están estudiando. Estos grupos son pueblos o pequeñas regiones que representan características independientes de sus vecinos. Por ejemplo en la provin-

cia de Toledo los "lagarteranos" forman un "grupo germánico" En la provincia de León los llamados "maragatos" constituyen otro "grupo" que al decir de ciertos antropólogos está formado por los prisioneros turcos traídos de la batalla de Lepanto. Hay un grupo de armenios en la provincia de Huelva y en Almería y como grupo curioso que no nos atrevemos a calificarle étnicamente, pero que es independiente desde el punto de vista religioso le constituye un pueblo de la Provincia de Valladolid llamado Cigales. Esta gente son "protestantes luteranos", castellanos puros enclavados en el corazón de Castilla la Vieja que por un fenómeno no político o quizá racial se influenciaron de la Reforma como ahora otros se han influenciado del fascismo y del marxismo.

España fue una mezcla de razas como lo es ahora América, sólo que con una diferencia; al nuevo Continente llegan los hombres con ánimos de paz, con ansias de trabajo; a España llegaron los emigrantes con la lanza, la catapulta, la onda o la maza. Llegaron en grupos pegando pallos. Quizá por esto los españoles de ahora aunque tienen tanques y aeroplanos se baten como guerrilleros.

FALTA POR COLOCAR, DEL MEDIO MILLON DE COLONES QUE DESTINO EL CONGRESO, UNA SUMA MUY PEQUEÑA

Las sumas que ingresen por concepto de amortizaciones se destinarán a nuevos préstamos

Los fondos que destinó el congreso para préstamos ganaderos están por agotarse, según informes que recogimos esta mañana; falta una suma muy pequeña, que se colocará en estos días al resolverse solicitudes que han sido planteadas por ganaderos de distintos lugares del país.

El Banco Internacional ha colocado el medio millón de colones en préstamos entre todos los ganaderos del país, y especialmente entre los del Guanacaste, que son los que más han solicitado crédito.

A pesar de estar agotados los fondos, la sección de préstamos ganaderos continuará funcionando con las sumas que se reciban por concepto de amortizaciones. Así se nos dijo esta mañana en las oficinas del Internacional.

PALACE

Sábado, Agosto 8, 1936

2.30, 4, 7 y 8.45 — 50 cts.
Estreno MUSICAL

FAMA SIN DICHA

por Winifred Shaw

Mañana—1 Cómicas—2.30: La Hija de Drácula—4 y 7: Me gustan Todas—8.45: LA PRINCESA ENCANTADORA

VARIEDADES

3, 7 y 8.45 — 50 cts.

ESTRENO

La PRADERA SANGRIENTA

por Bill Cody

Mañana—1: Pradera Sangrienta—2.30: Fama Sin Dicha—4: La Hija de Drácula—6.45: Héroe Público y Audaces—8.45: LA PRINCESA ENCANTADORA

AMERICA

A las 7 — 25 cts

ANDRAJOS DE LA OPULENCIA

A las 8.30 — 50 cts.

SIGAMOS LA FLOTA

Mañana—1, y 2.30: Terror de la Sierra—4 y 7—Entre Esposas y Secretaria—8.30: La Hija de Drácula

MODERNO

3, 7 y 8.30 — 25 cts.

EL OCASO del PODER

por Buck Jones

Mañana—1 y 2.30: El Ocaso del Poder—4, y 6.45: Capitán Sangre—8.30: El Héroe Público

TOVAC

A las 7 — 25 cts.

EL CUATRERO

A las 8.30 — 25 cts.

EL CAPITAN Sangre

Mañana—1: Cómicas—2.30: Cuatrero—4: Había Una Vez Dos Héroes—7: Adiós al Pasado—8.30: Se Necesita Una Novia

CONTINUAN LOS RESGUARDOS DECOMISANDO ARMAS EN TODO EL PAIS

En este sentido se han dado órdenes terminantes

Informamos ayer que el resguardo de Limón había decomisado a unos chinos de la zona atlántica varias armas de fuego. Se nos informó hoy en la inspección general de hacienda de otros nuevos decomisos de armas, por cuanto se han dado órdenes terminantes a los resguardos de todo el país, pues quiere el gobierno tener el absoluto control de ellas.

El resguardo de Las Juntas decomisó a un señor Soto en Tierras Morenas una escopeta de doble calibre y el de Limón, un rifle Winchester a un señor Ulloa. Ambos con regular cantidad de tiros. Se está investigando la posesión ilegal de otras armas en personas de distintos lugares del país, para proceder sin demora a incautarse de ellas.

DESAYUNOS PARA DOS EN EL ESCAN...

Viene de la Pág. DOS

ferma y con la vista seriamente dañada volvió a la pantalla en "Holyday" con Ann Harding que en estos mismos días pasa por igual trance que ella peleando con su marido la custodia de su hija. Ahora está entre las piezas de convicción. "Amo a Jorge, dice una nota de ese diario, y lo menos que puedo evitar por él es evitarle un escándalo. Puede ser que esta conducta sea estúpidamente gallarda; pero al fin y al cabo bien puedo hacer una cosa decente en mi vida. Quiero poder ver a Jorge el resto de tiempo

que esté aquí sin inquietudes y sin parecer un adefeso. Quiero gozar por completo de su compañía en los últimos días. Después, cuando él se vaya, podré empezar otra vez". Su marido dice que esa nota explica por qué no contestó siquiera a la demanda de divorcio. Cuando él se fuera y sus amores estuvieran bien disfrutados presentaría la demanda que ahora ha formulado. Otras notas del diario hablan de su amor frenético por ese Jorge que es un hombre casado y de borracheras tan grandes que "tuvo que llamar al doctor para que lo volviera en sí".

"No, jamás" contestó Thorpe al abogado de Mary cuando éste le preguntó si había tenido amores con Norma Taylor una rubia y rutilante nurse. Entonces el abogado le presentó una fotografía en que los dos aparecen atortolados. Thorpe se sonrojó pero negó más rotundamente que hubiera nada de íntimo en sus relaciones con la nurse. Tuvo que admitir sin embargo que una vez Miss Taylor llegó borracha a su casa y tuvo que llamar a la policía para contenerla.

Tranquilamente el abogado llamó: "Miss Nellie Richardson, quiere usted pasar a la silla de los testigos". Avanzó una flaca nurse de anteojos y mirada atrevida. El doctor se puso pálido. Las damas hollywoodianas aguzaron el oído. El abogado Wooley empezó con la mayor calma el interrogatorio. Sí! Ella había visto a Miss Taylor en el dormitorio de Thorpe, no una sino muchas veces. Les había llevado el desayuno a la cama. Thorpe estaba lívido de rabia. Mary Astor y sus amigas se reían. "¿Y esto ocurrió cuando Marilyn vivía con el doctor? Sí. ¿Fue Miss Taylor la única visitante? No. ¿Podría nombrar otras? Ciertamente. ¿Cuáles? Mrs. Lillian Milnes, Betty Grant, Mrs. Madge Scofield. Al pronunciar la nurse este último nombre hubo un alarido en la sala. Esa Mrs. Scofield era la mujer del mejor amigo del doctor Thorpe. El abogado no quería defraudar a su distinguido auditorio de Hollywood así es que hizo reatar a Nellie Richardson cada aventura y cada vez con derroche de detalles de la pieza, de las ropas y la inevitable entrada en la mañana a la alcoba del doctor con desayuno para dos...

15 DE AGOSTO!

"MATER NOSTRA"

RAVENTOS

HOY—3, 7 y 8.30

CASTA DE AGUILAS

(The Eagle's Brood)

Entrada 50 cts.

MAÑANA! ESTRENO!

"OCURRIÓ una TARDE"

(One Rainy Afternoon)

A las 10 a. m.—"La Pequeña Rebelde". A las 1: "Don de las Dan". 2.30: "Casta de Aguilas". 4 y 7: "PAZ EN LA GUERRA"

ADELA

7 y 8.45 — Entrada 25 cts

La DESTRUCCION DEL HAMPA

Mañana: 1. "La Pequeña Rebelde". 2.30: "Una Semana de Felicidad". 4: "Ausencia". 7: "Ocurrió una Tarde". 8.45: "Cazadores de ESTRELLAS"

TEATRO IDEAL

HOY A las 4 p. m. HOY
Regia Inauguración Estación "THALIA"

T. I. F. Q.

Frecuencia 1400 — Potencia 250 W. S.

TELEFONO 2276

Sensacional Programa apadrinado por el prestigioso amigo

Don ROMULO ARTAVIA

Música Selecta - Finas Variedades - Artistas Nacionales y Extranjeros

8.30 p. m. — La obra cumbre del popular

CONCHO VINDAS

"EL MATRIMONIO DEL CONCHO"

ENTRADA GENERAL 50 céntimos